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CONSTITUCIÓN

Fecha: 20 de Febrero de 2020
Lugar: Salón de Sesiones Plenarias
Hora de Comienzo: 10:00
Hora de Terminación: 12:40
Carácter: Extraordinaria y Urgente
Convocatoria: Primera

ASISTEN:

D. Francisco Javier Pérez Diego, Presidente.

D. Pablo Hermoso de Mendoza González, El Alcalde .

D. Eva María Tobías Olarte, Concejal.

D. Kilian Cruz Dunne, Concejal.

D. Esmeralda Elena Campos León, Concejal.

D. Iván Reinares López, Concejal.

D. María Carmen Urquía Almazán, Concejal.

D. Jaime Caballero López, Concejal.

D. Antonio Ruiz Lasanta, Concejal.

D. Adrián Calonge Miranda, Concejal.

D. Eva María Loza Marín, Concejal.

D. Conrado Escobar Las Heras, Concejal.

D. María Celia Sanz Ezquerro, Concejal.
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D. Ana Isabel Peltzer Gallo, Concejal.

D. Patricia Lapeña Marín, Concejal.

D. Jesús Ahedo Ruiz, Concejal.

D. Penélope Ramírez Benito, Concejal.

D. Pablo Santaolalla Montoya, Concejal.

D. Angel Sáinz Yangüela, Concejal.

D. María del Mar San Martín Ibarra, Concejal.

D. María Luisa Bermejo Tobajas, Concejal.

D. Ignacio Tricio Sáez, Concejal.

D. Rocío Fernández Calvo, Concejal.

D. José Manuel Zúñiga Suescun, Concejal.

D. Amaya Castro Sánchez, Concejal.

D. Rubén Antoñanzas Blanco, Concejal.

EXCUSAN SU ASISTENCIA:

D. Julián San Martín Marqués, Concejal.

OTROS ASISTENTES:

. D. Roberto Melón Magaña, Interventor en funciones

. Dª Mercedes López Martínez, Secretaria General del Pleno
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ORDEN DEL DÍA

SESIÓN EXTRAORDINARIA Y URGENTE A CELEBRAR POR EL/LA PLENO EL DÍA
20/02/2020 A LAS 10:00 HORAS

PARTE RESOLUTIVA

1. Ratificación de la urgencia de la sesión plenaria

2. Presupuesto general del ayuntamiento de logroño para 2020. Aprobación inicial.
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ACUERDOS ADOPTADOS
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PARTE RESOLUTIVA

1. RATIFICACIÓN DE LA URGENCIA DE LA SESIÓN PLENARIA

El Ayuntamiento Pleno, con base en los siguientes

FUNDAMENTOS

1. El Artículo 79 del Reglamento de Organización,  Funcionamiento y Régimen Jurídico de  las 
Entidades Locales,    dispone que en  las sesiones convocadas con carácter  extraordinario  y 
urgente se incluirá como primer punto del orden del día el pronunciamiento del Pleno sobre la 
urgencia.

2.   El artículo 38 del Reglamento Orgánico del Pleno del Ayuntamiento de Logroño.

Adopta el siguiente acuerdo:

Aprobar  la urgencia de la sesión

2. PRESUPUESTO GENERAL DEL AYUNTAMIENTO DE LOGROÑO PARA 2020. 
APROBACIÓN INICIAL.

El Ayuntamiento Pleno, con base en los siguientes fundamentos:

I.

El Acuerdo de la Junta de Gobierno Local de 17 de febrero de 2020, por el que se aprueba el 
Proyecto   de  Presupuesto   General   del  Ayuntamiento  de  Logroño  para   el   ejercicio  2020  que 
asciende a ciento ochenta y tres millones ochocientos treinta y cuatro mil euros (183.834.000,00 
euros) 

II.
Que el mencionado Proyecto de Presupuesto General del Ayuntamiento de Logroño para 2020 
está integrado por:

a) Presupuesto del Ayuntamiento de Logroño .....................................172.799.000,00 euros
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b) Previsiones de Logroño Deporte, S.A. ...............................................11.035.000,00 euros

III.
Que en dicho Proyecto  de presupuesto  se recogen  tanto  los gastos ordinarios  como  los de 
inversión, previstos para el año 2020, que, se dotan, a su vez, con los ingresos ordinarios y de 
capital en ellos previstos.

IV.
Los artículos  5 y siguientes  del  Real  Decreto  500/1990,  de 20 de abril,  en  relación con  los 
artículos 164 y siguientes del Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se 
aprueba   el   Texto   Refundido   de   la   Ley   Reguladora   de   las   Haciendas   Locales   (TRLHL,   en 
adelante).

V.
Con fecha 17 de febrero de 2020 fue tratada en la Mesa General de Negociación la información 
del Capítulo I “Gastos de Personal” del Proyecto de Presupuesto del ejercicio 2020.

VI.

Los   informes   del   Interventor   General,   de   fecha  17  de   febrero   de   2020,   emitidos, 
respectivamente,   a   los   efectos  de   lo  dispuesto   en   los   apartados  1.g)   y   4.   del   artículo   168 
T.R.L.H.L.(Informe  al  Presupuesto  Municipal   y  al  Presupuesto  General  del  Ayuntamiento  de 
Logroño)   y  el   emitido  con   fecha  11  de   febrero,   sobre  el  Cumplimiento  de   los  objetivos   de 
Estabilidad Presupuestaria, de Deuda Pública y Regla de Gasto, formulado a los efectos de lo 
dispuesto   en   la   Ley   Orgánica   2/2012,   de   27   de   abril,   de   Estabilidad   Presupuestaria   y 
Sostenibilidad Financiera y su normativa de desarrollo, por el Adjunto a la Dirección General y 
Responsable de la Contabilidad y el Interventor General.

VII.

El Informe del Consejo Social de la Ciudad emitido con fecha 19 de febrero de 2020, en función 
de lo dispuesto en el artículo 3 del Reglamento Orgánico del mencionado Consejo.

VIII.

El Dictamen de la Comisión Informativa de Pleno de fecha 19 de febrero de 2020.

Y de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 123.1.h) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora 
de las Bases del Régimen Local, adopta los siguientes

A C U E R D O S :

Primero: Declarar la urgencia del presente asunto y ratificar su inclusión en el orden del día 
del pleno.
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Segundo: Aprobar  el Proyecto de Presupuesto General  del Ayuntamiento de Logroño para 
2020 que asciende a 183.834.000,00 euros y está integrado por:

El Presupuesto del Ayuntamiento de Logroño..................172.799.000,00 euros
La Previsión de Gastos e Ingresos de 
Soc. Mpal. Logroño Deporte, S.A. .....................................11.035.000,00 euros

Tercero: Aprobar   los  Presupuestos  para  2020 que a  continuación  se detallan,  sin  déficit 
inicial, con la siguiente distribución por capítulos:

A. PRESUPUESTO AYUNTAMIENTO DE LOGROÑO

ESTADO DE INGRESOS

OPERACIONES NO FINANCIERAS..........................................................157.623.000,00

OPERACIONES NO FINANCIERAS CORRIENTES.............................146.721.000,00 

I IMPUESTOS DIRECTOS...............................................62.139.000,00 
II IMPUESTOS INDIRECTOS .............................................7.997.000,00 
III TASAS, PRECIOS PÚBLICOS Y OTROS INGRESOS ..34.699.000,00 
IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES ..............................39.660.000,00 
V INGRESOS PATRIMONIALES ........................................2.226.000,00 

OPERACIONES NO FINANCIERAS DE CAPITAL.................................10.902.000,00  

VI ENAJENACIÓN INVERSIONES  .....................................9.611.000,00  
VII TRANSFERENCIAS DE CAPITAL  ..................................1.291.000,00 

OPERACIONES FINANCIERAS..................................................................15.176.000,00

VIII ACTIVOS FINANCIEROS..............................................176.000,00
IX PASIVOS FINANCIEROS.........................................................15.000.000,00

TOTAL PRESUPUESTO............................................................................172.799.000,00

ESTADO DE GASTOS

OPERACIONES NO FINANCIERAS..........................................................164.799.000,00

OPERACIONES NO FINANCIERAS CORRIENTES.............................135.902.000,00 

I GASTOS DE PERSONAL...............................................50.617.000,00 
II GASTOS CORRIENTES EN BIENES Y SERVIC. .........68.685.000,00 
III GASTOS FINANCIEROS ...................................................567.000,00 
IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES ..............................16.033.000,00 

FONDO DE CONTINGENCIA......................................................................300.000,00 

V FONDO DE CONTINGENCIA.............................................300.000,00 
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OPERACIONES NO FINANCIERAS DE CAPITAL.................................28.597.000,00  

VI INVERSIONES REALES ................................................17.484.000,00  
VII TRANSFERENCIAS DE CAPITAL  ................................11.113.000,00 

OPERACIONES NO FINANCIERAS.....................................................................8.000.000,00

VIII ACTIVOS FINANCIEROS.......................................................0,00
IX PASIVOS FINANCIEROS...........................................................8.000.000,00

TOTAL PRESUPUESTO............................................................................172.799.000,00
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B. PRESUPUESTO LOGROÑO DEPORTE, S.A.

ESTADO DE INGRESOS

OPERACIONES NO FINANCIERAS..............................................................11.035.900,00

OPERACIONES NO FINANCIERAS CORRIENTES...............................10.640.000,00 

III TASAS, PRECIOS PÚBLICOS Y OTROS INGRESOS . . .5.040.000,00 

IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES ................................5.600.000,00 

V INGRESOS PATRIMONIALES .....................................................0,00 

OPERACIONES NO FINANCIERAS DE CAPITAL......................................395.000,00 

VII TRANSFERENCIAS DE CAPITAL  ....................................395.000,00 

OPERACIONES NO FINANCIERAS....................................................................................0,00

TOTAL PRESUPUESTO..............................................................................11.035.000,00

ESTADO DE GASTOS

OPERACIONES NO FINANCIERAS..............................................................11.035.000,00

OPERACIONES NO FINANCIERAS CORRIENTES...............................10.640.000,00 

I GASTOS DE PERSONAL.................................................1.174.200,00 

II GASTOS CORRIENTES EN BIENES Y SERVIC. ...........9.465.800,00 

OPERACIONES NO FINANCIERAS DE CAPITAL......................................395.000,00  

VI INVERSIONES REALES ....................................................395.000,00  

OPERACIONES NO FINANCIERAS....................................................................................0,00

TOTAL PRESUPUESTO..............................................................................11.035.000,00

Cuarto: Aprobar  el  Proyecto de Presupuesto Consolidado para el  ejercicio  2020,  por un 
importe de 178.039.000,00 euros, según el detalle siguiente:

PRESUPUESTO CONSOLIDADO DEL AYUNTAMIENTO DE LOGROÑO 2020
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ESTADO DE INGRESOS

OPERACIONES NO FINANCIERAS.............................................................162.863.000,00

OPERACIONES NO FINANCIERAS CORRIENTES.............................151.961.000,00 

I IMPUESTOS DIRECTOS...............................................62.139.000,00 
II IMPUESTOS INDIRECTOS .............................................7.997.000,00 
III TASAS, PRECIOS PÚBLICOS Y OTROS INGRESOS ..39.739.000,00 
IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES ..............................39.860.000,00 
V INGRESOS PATRIMONIALES ........................................2.226.000,00 

OPERACIONES NO FINANCIERAS DE CAPITAL.................................10.902.000,00  

VI ENAJENACIÓN INVERSIONES  .....................................9.611.000,00  
VII TRANSFERENCIAS DE CAPITAL  ..................................1.291.000,00 

OPERACIONES NO FINANCIERAS.....................................................................15.176.000,00

VIII ACTIVOS FINANCIEROS..............................................176.000,00
IX PASIVOS FINANCIEROS.........................................................15.000.000,00

TOTAL PRESUPUESTO............................................................................178.039.000,00

ESTADO DE GASTOS

OPERACIONES NO FINANCIERAS............................................................170.039.000,00

OPERACIONES NO FINANCIERAS CORRIENTES.............................141.142.000,00 

I GASTOS DE PERSONAL...............................................51.791.200,00 
II GASTOS CORRIENTES EN BIENES Y SERVIC. .........78.150.800,00 
III GASTOS FINANCIEROS ...................................................567.000,00 
IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES ..............................10.633.000,00 

FONDO DE CONTINGENCIA.......................................................................300,000,00 

V FONDO DE CONTINGENCIA.............................................300.000,00 

OPERACIONES NO FINANCIERAS DE CAPITAL.................................28.597.000,00  

VI INVERSIONES REALES ................................................17.879.000,00  
VII TRANSFERENCIAS DE CAPITAL  ................................10.718.000,00 

OPERACIONES NO FINANCIERAS.......................................................................8.000.000,00

VIII ACTIVOS FINANCIEROS.......................................................0,00
IX PASIVOS FINANCIEROS...........................................................8.000.000,00

TOTAL PRESUPUESTO............................................................................178.039.000,00
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Quinto: Aprobar el proyecto de Bases de Ejecución del Presupuesto del Ayuntamiento de 
Logroño  para  2020 el  Anexo de  Inversiones y  el  Anexo del  Plan Cuatrienal  de 
Inversiones 20202023 que acompañan al Presupuesto.

Sexto: Aprobar el Proyecto de Plantilla de Personal comprendida en el Presupuesto, de 
conformidad con los artículos 90.1 y 123.1 h de la Ley Reguladora de las Bases del 
Régimen Local y 126.1 del Texto Refundido de las disposiciones Legales Vigentes 
en materia de Régimen Local.

Séptimo: De conformidad con el artículo 169.1 1 del Texto Refundido de la Ley Reguladora 
de   las   Haciendas   Locales,   considerar   definitivamente   aprobado   el   Presupuesto 
General del Ayuntamiento de Logroño si no se presenta reclamación alguna contra 
el mismo durante el periodo de información pública de quince días hábiles 

EXTRAORDINARIA Y URGENTE    20/02/2020  13 de 52



ACTA DEL PLENO Fecha: 20/02/2020

DELIBERACIÓN Y VOTOS

Sr. Presidente: Damos comienzo al Pleno extraordinario  y urgente de 20 de febrero de 2020

 

Asunto nº 1: Ratificación de la urgencia de la sesión plenaria

 

Sr. Presidente: Votos a favor de todos los Grupos Municipales. Queda aprobada la urgencia por 
unanimidad

 

Asunto nº 2: Presupuesto General       del Apuntamiento de Logroño para 2020. Aprobación inicial.   

 

Sr. Presidente: Voy a recordar los tiempos y turnos máximos acordados en Junta de Portavoces. 
El Equipo de Gobierno defenderá este punto con un máximo de 15 minutos.

 

Defenderán las enmiendas los Grupos Municipales Ciudadanos y Popular en un tiempo de 10 
minutos. Responderá el Equipo de Gobierno en 10 minutos a cada uno de los enmendantes. 

 

Habrá un turno de réplica de 5 minutos de los Grupos Municipales Ciudadanos y Popular, con 
respuesta de 5 minutos por parte del Equipo de Gobierno. Después pasaremos al turno de 
Portavoces.

 

Dª Esmeralda Campos: Presentamos el presupuesto del Ayuntamiento de Logroño para 2020. 

 

Este presupuesto nacen del diálogo de tres formaciones políticas que trabajamos en la Junta de 
Gobierne Local por un proyecto común. 

 

Quiero agradecer a Amaya Castro, de Unidas Podemos y a Rubén Antoñanzas, del Partido Riojano 
su trabajo por Logroño.

 

Somos tres Partidos distintos que representamos a una sociedad diversa, que demostramos con 
este documento que hoy presentamos la estabilidad del Gobierno de la ciudad de Logroño.
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Este presupuesto es consecuencia del esfuerzo de las personas que trabajan en el Ayuntamiento 
de Logroño. Mi agradecimiento y reconocimiento personal al Área de Intervención General y a los 
32 presupuestadores con los que hemos trabajado mano a mano para poder presentarles nuestro 
primer presupuesto.

 

Este presupuesto representa el modelo de ciudad que queremos para Logroño y que será nuestra 
guía de trabajo. 

 

Estamos poniendo los cimientos, las bases, para que en un futuro próximo, sin importar el partido 
que gobierne, tengamos una ciudad mejor y un Ayuntamiento más eficiente. Si alguien tenía dudas 
sobre cuál es nuestro programa político o a qué pactos habíamos llegado para formar Gobierno, 
este presupuesto las disipará.

 

Queremos una ciudad que persiga el desarrollo urbanos sostenible a través de políticas que 
priorizan al peatón sobre el resto. Un modelo de ciudad que cambie radicalmente la pirámide de 
movilidad a la que estamos acostumbrados.

 

Hemos empezado a dar los primeros pasos en estos ocho meses que llevamos en el Ayuntamiento 
y seguiremos en esta línea.

 

Queremos una ciudad que persiga al igualdad a través de políticas transversales, una igualdad 
real, que se ve reflejada en una Concejalía  con programa presupuestario propio por primera vez 
en este Ayuntamiento  y en una forma de hacer política.

 

Queremos una ciudad que ponga el foco en las personas, porque, éstas, están en el centro de 
nuestra acción en Servicios Sociales y Desarrollo Comunitario. 

 

Hacer una política social verdadera, pero también en Cultura, Educación y por supuesto en 
Participación Ciudadana. Queremos una ciudad gestionada con rigor y con eficiencia.

 

Para este modelo de ciudad presentamos un presupuesto transformador, capaz de afrontar los 
grandes retos a los que se enfrenta Logroño.

 

En primer lugar, un robusto desarrollo económico en una sociedad digital y del conocimiento. En 
segundo lugar, su crecimiento urbano sostenible y por último, la cohesión social y la lucha por la 
igualdad.
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Un presupuesto que para el año 2020 asciende a 172.799.000 euros. Serían 183.834.000 euros si 
añadimos el presupuesto de Logroño Deporte.

 

Nuestro presupuesto es honesto, realista, ilusionante y ambicioso, porque no hay nada más 
ambicioso como terminar lo que durante cuatro años nadie quiso terminar, ni supo cómo hacerlo. 
Nos presentamos con unas cuentas que incluyen esa necesidad imprescindible de esta ciudad, es 
decir, terminar lo inacabado.

 

Nada hay más ambicioso que llevar a cabo pequeñas obras que cambien la calidad de vida de las 
personas. Me refiero,  por ejemplo al parque Juan Gispert, a la ampliación del parque Gallarza, al 
eje ciclista que unirá el barrio de Los Lirios con General Urrutia, a la apertura de la calle Piscinas en 
línea con la peatonalización del Campus de la Universidad, a la peatonalización de la calle Guardia 
Civil , entre Gran Vía y Murrieta o a la pacificación del entorno escolar del CEIP Vicente Ochoa.

 

Nuestra ambición se basa en mejorar la vida de la gente, por eso, apostamos por los servicios 
sociales, la justicia social, la igualdad, el empleo público, la promoción económica, la cultura, la 
mejora continua en los diferentes barrios de Logroño, pasando por la accesibilidad como un 
derecho de la ciudadanía..

 

Presentamos unos presupuestos que cumplen con la estabilidad financiera, que cuida de los 
servidores públicos, de los colectivos más desfavorecidos, que apuesta por la igualdad y sobre 
todo, es un presupuesto riguroso y realista. 

 

Es un presupuesto más transformador al abordar, no sólo el reto de la digitalización mediante la 
necesaria modernización tecnológica, sino también la necesaria transición hacia una ciudad más 
verde y sostenible.

 

Es un presupuesto honesto, realista y riguroso, que huye de proyectos megalómanos y falsas 
promesas. 

 

En este presupuesto queremos abordar la ciudad desde tres puntos de vista: 

 

Tecnológico, porque queremos ofrecer un mejor servicio público y disponer de una verdadera 
administración electrónica.
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Social, hemos dicho que queremos ser una ciudad que cuida y tenemos que cuidar a las personas, 
tanto al personal de la Administración Local como a la ciudadanía. Cumplimos con la subida 
salarial regulada en la Ley de Presupuestos Generales del Estado para los funcionarios y 
funcionarias de esta Casa. Queremos mejorar el clima laboral con el que nos hemos encontrado 
cuando iniciamos nuestro mandato, así como ejecutar la Oferta de Empleo Público, paralizada 
desde el año 2016 e incorporar de manera progresiva otros perfiles profesionales que este 
Ayuntamiento necesita para afrontar las necesidades reales que tiene Logroño.

 

Es un presupuesto más social por cuanto una buena parte del incremento de la recaudación 
prevista se destina de forma preferente al incremento de la Partida de Servicios Sociales y 
Desarrollo Comunitario, que crece un 11,7% respecto al ejercicio anterior y nos acercamos al 
objetivo de llegar al 10% del presupuesto total durante este mandato, beneficiando, por tanto, a 
aquellos que son más vulnerables.

 

El cambio se denota en un presupuesto que por primera vez incorpora un análisis inicial desde la 
perspectiva de género y dota de naturaleza propia al ámbito de la igualdad. Además, el 
presupuesto aborda la creación económica desde la necesaria coordinación con el Gobierno de La 
Rioja y el imprescindible diálogo y colaboración con los agentes sociales, empresarios y sindicatos 
y se dota para ello de las Partidas Presupuestarias precisas en Turismo, Comercio, Mercado, 
Promoción Económica y diálogo social.

 

Nuestro objetivo esencial es generar las condiciones necesarias para crear economía. Nuestra 
ciudad envejece, como todos saben, y necesitamos que Logroño sea una ciudad más cosmopolita, 
que haya empresas que se sientan atraídas por nuestro modo de vida y decidan implantarse aquí o 
ampliar la plantilla ya existente.

 

Se trata de un presupuesto riguroso tanto en la Partida de Ingresos como en la Partida de Gastos. 
Los ingresos son realistas, por cuanto están asentados en una actualización impositiva y no solo 
en una irreal previsión de venta de suelo municipal.

 

Hay un incremento del ingreso corriente en todas las Partidas. Suben los ingresos derivados de los 
impuestos directos, debido principalmente a la actualización del IBI y a la revisión catastral, así 
como al incremento del impuesto sobre vehículos de tracción mecánica. 

 

No se han tocado los impuestos que recaen sobre la FER y bajan los ingresos previstos por venta 
de suelo municipal. Se pretende ir adaptando de manera progresiva el presupuesto a la realidad.
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La Partida de Gastos es también más realista y rigurosa. Suben los gastos vinculados al gasto 
corriente y disminuyen los vinculados a las inversiones, presupuestando sólo aquellas inversiones 
que realmente van a poder ser realizadas y ejecutadas, evitando caer en la generación de falsas 
expectativas y en promesas que sabemos que no podrán ser cumplidas.

 

La inversión presupuestada para este año asciende a 28.597.000 euros, detallada en el Plan Anual 
de Inversiones y pondremos el foco y todo nuestro esfuerzo en incrementar los porcentajes de 
ejecución de estas Partidas.

 

Los ingresos corrientes alcanzarían la cifra de 146.721.000 euros, que darán cobertura a los gastos 
corrientes que ascienden a 136.202.000 euros, así como el pago de los 8.000.000 de pasivos 
financieros, previendo un margen de 2.519.000 euros, que asegura el cumplimiento legal de la 
estabilidad presupuestaria.

 

Presentamos unos presupuestos para el año 2020 que nacen del consenso entre tres fuerzas 
políticas representadas por primera vez en este Ayuntamiento en su Junta de Gobierno Local y 
conviene recordarlo, porque,  a los que tanto les gusta hablar de consenso, fueron incapaces de 
llegar a  un acuerdo con su aliado político, incapaces de dialogar, lo que provocó que  Logroño no 
haya tenido presupuestos desde el año 2018. 

 

Este Equipo de Gobierno ha tenido que gestionar un presupuesto prorrogado por la incapacidad de 
dos fuerzas políticas que no pusieron a Logroño y a su ciudadanía al frente de sus prioridades.

 

Tienen la oportunidad de demostrar a los ciudadanos que apuestan por la ciudad aprobando los 
presupuestos que hoy les presentamos.

 

Somos un equipo de Gobierno valiente, que presenta un presupuesto valiente. Por primera vez se 
ha puesto sobre de la mesa y en la conversación ciudadana,  debates como la movilidad 
sostenible, la igualdad, el bienestar animal, porque hay quién no ha hecho nada en ocho años por 
no molestar y esta no es nuestra manera de hacer política.

 

Logroño cuenta por primera vez en dos legislaturas con un modelo de ciudad y con gente 
preparada para llevarlo a cabo. Tenemos el proyecto y tenemos un equipo formado por cerca de 
900 personas. Estamos poniendo en marcha las primeras medidas. 

 

Apostamos por un modelo de ciudad en línea con las ciudades europeas. Apostamos por una 
ciudad igualitaria, inteligente, sostenible, moderna, que crea economía y riqueza, con el reto de la 
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transición ecológica verde, pero siempre pensando en las personas, en sus problemas y en las 
necesidades, porque estamos aquí para mejorar la vida de la gente, que no se nos olvide a nade,  
y los ciudadanos siempre al frente de nuestras prioridades.

 

Dª Rocío Fernández: Hace un mes, el día 21 de enero, cuando nos proporcionaron el 
anteproyecto de los presupuestos, lo recogimos con ganas después de meses de retraso, incluso 
lo recogimos con alegría y entusiasmo por tener finalmente el documento que define la política 
municipal, las obras, los gastos y las inversiones que se llevarán a cabo durante el 2020.

 

Lo recogimos con entusiasmo, para estudiar un documento y poder aportar y mejorar nuestra 
ciudad, pero ni tan siquiera una enmienda ha sido lo suficientemente buena para ser aceptada y 
mejorar el presupuesto. ¡Ni una! Que no haya una enmienda que mejore los presupuestos 
elaborados por el Equipo de Gobierno nos parece extraordinario.

 

En esta sesión de Pleno debatimos unos presupuestos en los que no cabe mejoría alguna, ni 
propuesta alguna que los enmiende.

 

Lamentamos que estos presupuestos no sean resultado del diálogo, ni de querer la colaboración 
del resto de los Grupos Municipales que formamos parte de la Corporación y que representamos a 
logroñeses y logroñesas.

 

La conclusión del Equipo de Gobierno frente a todas las enmiendas ha sido que no son 
constructivas, ni aportan nada nuevo.

 

Nuestra ciudad es la que es, nuestras calles, nuestro entorno, sus necesidades y queriendo ser 
realistas con nuestras enmiendas, ahora se nos dice que no aportan nada nuevo.

 

Nuestras enmiendas han querido definir actuaciones, ya que en el documento previo que se nos 
entregó había varias Partidas estaban sin detalle.

 

Hemos querido incluir proyectos que considerábamos importantes, que los habíamos hablado con 
los vecinos y vecinas, pero no han sido incluidos, como la prolongación de la calle Gonzalo de 
Berceo con el Camino de Fuenmayor o el traslado de la subestación de Cascajos.

 

Hemos querido escuchar a los vecinos, vecinas y comerciantes. Hay que escuchar a la gente que 
vive a diario la calle.
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También proponemos enmiendas en las que hemos incrementado Partidas que para nosotros son 
esenciales, como el mantenimiento de  las instalaciones municipales de la Estación de  
Tratamiento de Agua Potable. La cantidad económica con que se dota esta infraestructura básica 
es insuficiente para las necesidades que existen en la Planta, por eso incrementábamos en casi 
450.000 euros la Partida, pero parece ser que este tipo de enmienda ni es necesaria ni realista. ¿O 
sí? Porque ahora ha aparecido como inversión cuatrienal.

 

Aunque digan que no han aceptado ninguna enmienda, quizá les hayan servido como fuente de 
inspiración y nos alegra que las hayan tenido en cuenta.

 

Nos han dado la información con cuenta gotas, lo que demuestra la poca fe que desde el inicio 
tenían en que se pudiera sacar un presupuesto consensuado con todos los Grupos Municipales, en 
el que pudiéramos aprobar nuestras propuestas. 

 

Lo más fácil ha sido decir no, porque no y adelante.

 

Hemos presentado 74 enmiendas que suponen un incremento de 6.102.000 euros, que se 
plantean minorando algunas Partidas y obteniendo financiación a través de captación de fondos 
europeos, de la Comunidad Autónoma y del Estado.

 

Para nosotros esto no era una guerra de quién presentaba más o menos enmiendas, porque no se 
trataba de cantidad, sino de calidad. La simple cuestión de sentarse para hablar, valorar e 
incorporar algunas de las enmiendas, era cuestión de voluntad y no hacía falta proponer un 
número infinito, sino que era cuestión de tender la mano y quererla recoger y de que la 
colaboración fuera el mejor camino.

 

En un presupuesto se trata de priorizar acciones. Arreglo una calle o hago un programa de ayuda 
social. Si tuviéramos dinero para todo sería mucho más sencillo, pero lo difícil es decir que no a 
una Partida para poder decir sí a otra. 

 

Estamos de acuerdo en varias acciones, pero otras las priorizamos de manera distinta.

 

Hemos hecho enmiendas de muy diverso calado. Enmiendas sencillas encaminadas a cosas que 
demandan las personas, como pueden ser baños públicos en la ciudad, mejorar las fuentes de 
agua potable, instalar un parking cubierto para bicicletas. Enmiendas sencillas que hemos querido 
proponer para mejorar el día a día, pero ninguna ha sido considerada positiva para los logroñeses.
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Los presupuestos son como un contrato del Ayuntamiento con la ciudad y un compromiso con los 
vecinos. En este contrato, en estas intenciones, hemos echado muchas cosas de menos, como la 
mejora del Paseo de las 100 tiendas, el CCR, un Plan Estratégico contra el Ruido, un plan de 
atracción turística o una actuación en el mercado de San Blas. En el Capitulo mercados 
encontramos 60.000 euros, una Partida que consideramos insuficiente frente a las actuaciones que 
hay que llevar a cabo. Aunque en el presupuesto definitivo también aparece una inversión 
cuatrienal. ¡Enhorabuena por haber recapacitado!

 

En las inversiones cuatrienales aparece Avda. de la Sierra, que ya no será para 2020, pero sí lo 
han reflejado para el 2021 y 2022. Era una enmienda que nosotros habíamos propuesto y una 
necesidad que nosotros habíamos demandado en numerosas ocasiones y por ello, que lo hayan 
contemplado, nos alegra.

 

No ha sido con todo así y lejos de haber eliminado la Partida dedicada al proyecto deportivo en la 
antigua estación de autobuses, se incrementa en 800.000 euros para 2021 y otros 800.000 euros 
más para 2022. Así que ya tenemos la primera enmienda para los presupuestos de 2021, porque 
estamos convencidos de que esta inversión no es prioritaria ni para la ciudad, ni para los vecinos, 
ni para alcanzar la Capitalidad Verde.

 

Hemos incorporado mociones que ya hemos presentado en este Pleno, porque son acciones que 
defendemos y además, aunque no han sido aprobadas, seguimos pensando que son buenas para 
la ciudad y por eso, las vamos a seguir persiguiendo.

 

Además, hay que tener en cuenta que a veces en este Pleno se comparte, se está de acuerdo y 
luego se vota en contra.

 

La rehabilitación de la Plaza del Mercado es muy importante para nuestra ciudad. Cambiar la 
configuración, los usos de la plaza y hacer de ella algo más que un espacio diáfano, a todo ello 
seguiremos aspirando. Como aspiramos a la capitalidad verde y en esto estamos de acuerdo. En 
numerosas ocasiones hemos dicho que nos parece un bonito reto para la ciudad, pero nos gustaría 
saber para cuándo y qué horizonte nos ponemos ¿2030?

 

Estando en 2020 ¿no sería más lógico establecer estrategias conjuntas  y buscar el consenso? , 
porque estamos en la línea de salida y para llegar a la meta es necesario el diálogo. Los que hoy 
estamos aquí presentes tenemos algo más de tres años por delante para poder alcanzar un punto 
de encuentro y colaboración. Auguro  que así será, aunque no podemos decir que este Gobierno 
haya destacado por su capacidad  negociadora con el resto de los Grupos de la Corporación.
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Seguiremos trabajando en nuestra labor de oposición y proponiendo lo mejor para nuestra ciudad.

 

En lo que respecta a la ciudad verde, que es el reto y objetivo de esta Corporación, tal como se 
describe en la memoria de Alcaldía que se adjunta al presupuesto, seguimos insistiendo en que es 
necesario trazar una estrategia y acciones. No sólo hay que conocer los 12 indicadores, que ya 
conocemos, y que se evalúan para acceder y lograr esa capitalidad. Esos 12 indicadores son poco 
más que un corta y pega y lo encontramos fácilmente en Internet. Insistimos, es necesario  
traducirlo a acciones concretas y una estrategia para lograr ese objetivo.

 

Insistimos en la ciudad verde, porque han dedicado cuatro páginas de esta memoria valorada, 
porque han roto consensos, como el túnel de Vara de Rey, por motivos de priorizar al peatón y dar 
espacio urbano a los ciudadanos, pero no han querido tocar la cúpula que en estos momentos se 
está colocando entre la estación de autobuses y la estación de trenes, que no llegará a formar 
parte nunca de un anillo verde. No sé cómo definirla, porque está en las antípodas de lo sostenible, 
de lo accesible y de la escala sencillamente humana.

 

Este proyecto han decido no modificarlo y nos gustaría saber qué opina el urbanismo táctico de 
una obra de este carácter. ¿Podrá llegar a ser un eje de movilidad? ¿Puede ser un lugar amable 
para sentarse a leer un libro debajo de un árbol?. Dudo mucho que ni tan siquiera el futuro anillo 
verde peatonal o ciclista pueda discurrir por estas pendientes, con este soleamiento y con un difícil 
mantenimiento que comprobaremos en los próximos años.

 

Ayer anunciaron que se van a plantar 5.000 árboles en Logroño. Les invito a que después los 
cuiden como corresponde, porque para obtener buenos resultados en estos 12 indicadores del 
PM10, del CO2 de aire que respiramos, necesitamos, no sólo árboles, sino superficie foliar de los 

mismos y respeto. No podemos seguir con las misma políticas de gestión del arbolado, de podas 
indiscriminadas, como no podemos seguir con los mismos parques, que parecen campos de golf o 
campos de cemento, como la propuesta de Parque Gallarza, que son metros cuadrados de 
cemento y cero metros cuadrados de sombra y árboles que ayuden a mitigar el cambio climático, el 
calentamiento de nuestras ciudades  y la renaturalización de los espacios.

 

Dª Mar San Martín: Presentan un presupuesto supuestamente transformador, social, con un nuevo 
modelo, riguroso y realista. Ya saben que no estamos de acuerdo y máxime, por lo que se ha 
hecho esperar,  resultada todavía aún más decepcionante.
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Decepciona comprobar los olvidos, las ausencias, la falta de ambición que refleja este proyecto y 
más que decepcionante resulta a veces indignante  la supresión  y descenso de algunas de las 
Partidas presupuestarias frente al desmesurado y ficticio aumento de otras

 

Por ello nuestro conjunto de enmiendas intentan paliar o compensar estas cuestiones. 

 

Un breve recuerdo para lo tortuoso de su elaboración y ahí nuestra primera enmienda y es que 
este presupuesto se hubiera aprobado a tiempo y no así, que va a entrar en vigor cuando el primer 
trimestre haya vencido y por tanto, perdiendo un tiempo precioso para poder acometer las 
cuestiones que en él debían  integrarse.

 

Rehusaron, rechazaron dedicar el esfuerzo necesario para aprobarlo anteriormente y rehusaron 
realizar el esfuerzo necesario para aprobar el de 2019. Ni uno, ni otro.

 

Llevan casi ocho meses, más o menos el tiempo que llevan las obras de Vara de Rey paralizadas, 
justificando su inacción en la herencia recibida, cuando la realidad es que todavía hoy funcionan 
con el último presupuesto aprobado por el Partido Popular, ese que tanto cuestionan, pero que 
todavía hoy les funciona, porque aunque hoy aprueben con sus votos este presupuesto, todavía no 
entrará en vigor hasta que no termine su tramitación para la aprobación definitiva.

 

Hablan de la herencia recibida, pero no dicen que se han encontrado un presupuesto que les ha 
servido para no tener que trabajar durante ocho meses, un superávit que les ha servido para 
financiar todas las cuestiones que, por ejemplo, el verano pasado les sirvieron para paliar la 
ausencia de trabajo en realizar un presupuesto, un endeudamiento, el menor de la historia de en 
torno al 32%, 40 puntos por debajo de lo permitido por la Ley o un consenso plenario para la 
financiación del principal reto económico de esta ciudad, que es abordar los compromisos de pago 
del soterramiento del ferrocarril,  un acuerdo consensuado en noviembre de 2016, que a lo mejor 
se lo saltan, como el resto de los consensos que al Sr. Alcalde le gusta saltarse, porque él ha 
venido aquí para cambiar las cosas.

 

También se encuentran financiadas obras, como  el parque Juan Gispert, al que ahora se refieren.

 

Llegó el tan ansiado presupuesto y con él vemos como lo transformador se reduce a la 
revolucionaria subida de impuestos. Ocho millones más de euros impuestos, y valga la doble 
acepción, a los logroñeses, que sin embargo, no redundan en cuestiones que solventan sus 
necesidades.
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Acaba de decir la Concejala de Hacienda, la Sra. Campos, que tranquilos, que los de la FER no se 
tocan. Ya  ¿Y los de los ciudadanos? ¿Esos no les importan? Los de la FER los habrán dejado, 
que no se cuáles son, es más, no sabía que la FER tenía impuestos propios, pero sí sé que las 
industrias, las empresas los tienen, pero los comerciantes minoristas también hacen ciudad y 
economía y se los han subido. Es que a los vecinos de Logroño, los ricos y los pobres, en el 
discurso que le gusta mucho a alguno de sus socios, les han subido, actualización le llama usted,  
un 9% en el IBI, 7% en vehículos, 2% en el conjunto de las tasas y a algunos, como premio gordo, 
el 78% en la subida de la tasa de basura.

 

Eso es en lo que piensan ustedes cuando hablan de  cuidar a los vecinos.

 

Cuando habla de rigurosidad en la tramitación del presupuesto de ingresos, y de ahí parte de 
nuestras enmiendas, hay que recordarle cómo el informe de Intervención, que acompaña al 
presupuesto,  les llama la atención por lo poco riguroso y lo poco fundamentado que están algunos 
de sus presupuestos de ingresos, como es el de la Plusvalía. Les alerta de que no está 
contemplado rigurosamente, porque no se recoge en ningún momento cómo sostenerse ese 
impuesto que se ha declarado inconstitucional y que este año 2019 ha liquidado dos millones y 
medio de euros menos de lo que usted ha presupuestado. ¿Dónde esta la rigurosidad?

 

Lo mismo con el Impuesto de Obras y Construcciones, que lo inflan. Por tanto, la rigurosidad 
empieza a tener algunas grietas

 

Muchas de estas ausencias  que están  en su presupuesto se fundamentan en la caída de la 
inversión en un 20%, mientras que suben Partidas, como la de Publicidad y Propaganda, en un 
43% y reducen la de Empleo un 36%. De eso no podemos ser cómplices y por ello, muchas de 
nuestras enmiendas recuperan importantes Partidas como son las de fomento del empleo o ayudas 
la rehabilitación.

 

Las ayudas a las ITE no se reducen, sino que desaparecen y con ello desaparece, y es 
preocupante, una importante oportunidad para seguir renovando el parque de viviendas, para que 
las empresas, los gremios, que muchos son empresas locales en torno al sector de la construcción 
y que han visto en esas ayudas una oportunidad, porque por cada euro que invierte el 
Ayuntamiento en ayudas, los particulares, la inversión privada es de cuatro veces más y 
desapareciendo ese Capítulo de Ayudas a la ITE suprimen la oportunidad de que eso se siga 
realizando así, porque no hay que olvidar que la Ordenanza y la Ley sigue en vigor, es decir, 
seguimos obligados los vecinos a mejorar la situación física de nuestras viviendas, a pasar la ITV 
de las viviendas, porque nos obliga la Ley, pero ahora no nos va a ayudar el Ayuntamiento, como 
lo hacía hasta ahora, ni con el informe técnico, ni mucho menos con las obras.
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Esas obras redundaban en la sostenibilidad de los edificios, en la eficiencia energética, eso que 
sigue siendo, como decía mi compañera de Ciudadanos un mantra en su discurso, un mantra en la 
memoria de Alcaldía que acompaña a este presupuesto, resulta que cuando lo llevamos a la 
práctica se cae de todo fundamento.

 

Con nuestras enmiendas pretendemos paliar estas cuestiones y esos olvidos.

 

Son más de 200 enmiendas, pero no se ha aceptado ninguna de ellas y además lo hacen con 
alarde. Han salido orgullosos a decir que no necesitan de nuestras ideas, de las casi 300 que entre 
los dos Grupos de la oposición y que representamos a casi el 50% de los votantes. Ni una sola de 
esas ideas, aunque en el presupuesto cuatrienal de inversiones se van deslizando ideas que ya 
estaban en los programas electorales del Partido Popular o entre las propuestas de las enmiendas 
que proponemos.

 

Al rechazarlas con ese alarde, rechazan muchas de las propuestas de los vecinos. Estas 
enmiendas, como digo, intentan paliar los olvidos, las ausencias de muchas de esas  propuestas 
vecinales que han tachado de innecesarias, de hinchadas, de exageradas o de erróneas.

 

Son enmiendas que en conjunto suponen en torno a ocho millones de euros del presupuesto y que 
se financian eliminando o disminuyendo Partidas que, a nuestro juicio, son erróneas, infladas, 
innecesarias o no priorizadas por los vecinos. También las financiamos exigiendo mayor aportación 
al Estado, a la Comunidad Autónoma, que curiosamente no han dicho nada y claudican ante los 
recortes importantes, como el convenio de bomberos, que seguimos presupuestando aquí 600.000 
euros, pero en el Gobierno de La Rioja 200.000 y no sabemos cómo van  a solucionar ese ingreso.

 

No aparece nada en el Capítulo de Fondos Europeos, a excepción de los Fondos para el proyecto 
DUSI, que ya viene estando en marcha desde hace unos años.

 

Nuestras enmiendas pretenden paliar estas situaciones. Hay enmiendas que afectan a  toda la 
ciudad, como son las ayudas a la rehabilitación. Hay que recuperar las ayudas ITE, porque es 
indignante que se hayan eliminado y así perjudicado doblemente a los vecinos, a los que por un 
lado les subimos los impuestos y por otro, les recortamos las ayudas.

 

Además, recordamos a todos los barrios a los que han olvidado y hacemos concretas muchas de 
sus propuestas genéricas.  A estas alturas de curso, ocho meses después, ya deberían conocer 
cuáles son los puntos más necesitados de la ciudad en asfaltado, en renovación o cuáles son 
aquellos proyectos que los vecinos demandan y no esas cuestiones que, de repente, quieren 
cambiar. 
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Ustedes gobiernan sin los vecinos, no sé si para ellos, pero sin ellos.

 

Dª Esmeralda Campos: Gracias por sus intervenciones Sras. Fernández y San Martín. 

 

Está claro que no compartimos la misma idea de ciudad y que ambos Partidos de la oposición 
coinciden por ahora en la visión de este presupuesto y de este Equipo de Gobierno, porque hablan 
de ausencias, de modelo, de equipo sin proyecto y de poca ambición. 

 

Quizá se disgusten, pero siento decirles que sabemos perfectamente hacia dónde vamos. 
Tenemos nuestra hoja de ruta plasmada en este primer presupuesto de los cuatro que 
elaboraremos.

 

Tenemos un equipo diverso y sólido, con unos objetivos claros, como nuestro patrimonio, nuestras 
tradiciones, la justicia social, la igualdad, la protección del medio ambiente. Somos honestos, 
somos gente trabajadora, que llegamos a la política desde nuestros puestos de trabajo y 
volveremos a ellos cuando esta etapa concluya, porque queremos cambiar las cosas, porque las 
cosas pueden cambiar.

 

Somos personas solventes, con trayectorias profesionales solventes que hemos preparado unos 
presupuestos solventes.

 

Por mucho que repitan su discurso una y otra vez, los hechos y las cifras hablarán por 
nosotros.Venimos a trabajar con eficacia y eficiencia, con prudencia financiera y con rigurosidad 
presupuestaria. 

 

Rigurosidad es sinónimo de no hacer un túnel que nos cuesta a todos 800.000 euros y sustituirlo 
por un cruce en el que ahorraremos al menos 500.000 euros, más el mantenimiento posterior.

 

Rigurosidad es poner en marcha medidas recogidas en un Plan de Fomento de la Dirección 
General de Tráfico antes de ejecutar una pasarela peatonal. Pasarela que se trajo a este Pleno en 
dos ejercicios y nunca se ejecutó.

 

Rigurosidad es poner en marcha un plan de lectura, ampliar el horario de una biblioteca municipal y 
no hacer una Casa del Cuento o de Las letras con un coste de mantenimiento anual de 600.000 
euros, más una inversión inicial de 2 millones.
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Rigurosidad es lo que hemos llevado a la práctica en nuestros trabajos anteriores y la traemos a 
este Ayuntamiento.

 

Presentamos un presupuesto para una ciudad que crea riqueza y a detallar acciones concretas 
para que la Sra. San Martín tenga claro cuáles son las necesidades de esta ciudad, que nosotros 
también lo tenemos.

 

Un presupuesto para una ciudad que crea riqueza, dotado con 46,74 millones de euros, el 27,05% 
del presupuesto total. Para una ciudad que ha perdido el pulso durante los últimos ocho años y 
tenemos que luchar y trabajar para atraer empresas y talento, porque se han marchado muchas 
empresas y el tejido industrial no se ha regenerado. Esta es nuestra prioridad, es decir, crear 
economía y riqueza en la ciudad.

 

Una ciudad preocupada por el turismo, como bien decía la Sra. Fernández. En este apartado 
muchos son los retos que tenemos por delante y por primera vez el Ayuntamiento de Logroño tiene 
una política turística cuyas líneas estratégicas pasan por el enoturismo, la cultura, el patrimonio y la 
gastronomía. Con estos pilares estamos configurando la planificación de Logroño y dotamos a esta 
Área de los medios necesarios para ello.

 

Esta ciudad se merece que trabajemos para posicionar Logroño como un destino turístico  de 
referencia.

 

Potenciaremos, con La Cámara de Comercio y la Federación de Empresarios de La Rioja, el apoyo 
al pequeño comercio de la ciudad.

 

Dice la Sra. San Martín que no escuchamos a los vecinos, pero sí los escuchamos y  no solo a 
ellos, también a las asociaciones de comerciantes y tal y como se trató en el pasado Consejo de 
Comercio, nos hemos hecho eco de una petición unánime que nos trasladaron las asociaciones de 
comerciantes y por primera vez, el Ayuntamiento de Logroño se hará cargo en su totalidad de la 
iluminación navideña. Esto es lo que entendemos que es apostar por el comercio local de manera 
clara y directa.

 

Creemos en un modelo que se diferencia por la calidad de su producto y por la cercanía al cliente. 
Nuestro proyecto de ciudad se basa en la recuperación del espacio público para las personas. Un 
modelo que puede beneficiar, y mucho, a los comerciantes de Logroño.
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Hoy presentamos un presupuesto para una ciudad que cuida, dotado con 39,51 millones de euros. 
El 22,87% del total del presupuesto. La Partida de Servicios Sociales sube como nunca en este 
Ayuntamiento. No le he oído nombrar la palabra social a la Sra. San Martín.

 

La Concejalía de Servicios Sociales y Desarrollo Comunitario es la pieza clave y el eje estratégico 
de nuestro mandato. Este año como objetivo principal del Área se realizará un diagnóstico  social 
de la ciudad que sentará la base del primer Plan Estratégico de Servicios Sociales de Logroño, que 
marcará el objetivo, el camino y los objetivos y realizará una modernización en la estructura y en su 
funcionamiento.

 

En este año 2020 los esfuerzos se llevarán a cabo en los cuidados y en la línea vital de las 
personas y los cuidados a las personas mayores, donde realizaremos nuestro mayor trabajo.

 

Presentamos un presupuesto para una ciudad verde, dotado con 46,97 millones de euros. El 
27,18% del total. Aquí nos encontramos, Sra. Fernández. 

 

Una ciudad verde es nuestra prioridad. Queremos que Logroño se convierta en una ciudad para las 
personas y en especial para la infancia, las mujeres, las personas mayores y las personas con 
discapacidad.

 

Queremos invertir la pirámide de movilidad. Desincentivar el uso del coche para lograr una 
movilidad segura, sostenible y saludable.

 

Queremos ampliar y mejorar el espacio urbano para facilitar la convivencia y el sentimiento de 
comunidad.

 

Queremos reducir el impacto en el medio ambiente para garantizar el futuro de nuestras hijas e 
hijos.

 

El compromiso con la emergencia climática y la sostenibilidad requiere reorientar políticas y 
servicios municipales de forma sustancial, por eso, el presupuesto 2020 para ciudad verde incluye 
diversas Partidas para planificar o establecer las estrategias necesarias para orientar el cambio en 
diversas áreas de forma coordinada. Queremos contar con los mejores expertos para ayudarnos y 
también servirá para abrir procesos participativos en los que la ciudadanía pueda opinar y 
colaborar. 
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El presupuesto provee para ello un total de 755.000 euros, para elaborar documentos tan 
esenciales como el Plan General Municipal, que requiere una revisión en profundidad, el Plan de 
Acción para el Clima y la Energía Sostenible o la Agenda Urbana de Logroño. Todos ellos son 
piezas estratégicas para construir el proyecto de Capitalidad Verde.

 

El presupuesto de la Concejalía de Desarrollo Urbano Sostenible huye de proyectos faraónicos y 
asienta la transformación urbana y el tránsito hacia la Capitalidad Verde Europea en un conjunto de 
actuaciones e inversiones integradas y coherentes, con un desarrollo urbano sostenible pensado 
para todas las personas.

 

Esta transformación urbana pone la prioridad y el acento en el bienestar de las personas y no tanto 
en el fluir del vehículo.

 

La Concejalía de Medio Ambiente asume un presupuesto de 25.398.652 euros, centrados en la 
mejora del servicio de  limpieza, la creación de la Unidad de Bienestar Animal, la puesta en marcha 
de recogida de materia orgánica y la plantación de 3.700 árboles y arbustos, además de ampliar 
nuestros parques.

 

Presentamos un presupuesto para una ciudad bella, dotado con 14,93 millones. El 6,64% del total 
del presupuesto. Creemos en la cultura como un derecho que nos hace más libres y acentuaremos 
nuestros programas culturales.

 

He de recordar que el último Observatorio de la Cultura, que conocimos apenas unas semanas, 
nos dice que Logroño y concretamente la Sala Amós Salvador, el Festival de Narrativas Cuéntame 
y el Teatro Bretón mejoran sus datos en cuanto a la calidad y al número de personas que son 
partícipes de su programación, cultura de calidad municipal, de la que nos enorgullecemos y 
hacemos bandera como recurso turístico que completa la oferta de ocio de quienes nos visitan, 
cultura que extendemos a los barrios a través de nuestro Plan de Lectura, que arranca este año 
con la puesta en marcha de dos puntos de lectura en la ciudad, con la ampliación del horario en la 
Biblioteca Rafael Azcona, con la potenciación de la bibliopiscina y con el aumento de actividades 
de promoción de la lectura, cultura que potenciamos a través de una línea de ayudas a empresas 
culturales. 

 

Cultura para escolares, cultura para público familiar, cultura en forma de poesía, de música 
antigua, de jazz, de teatro, de narrativas, con un Festival que por primera vez se ha abierto a 
escritores extranjeros y que este año ha contado con la alianza del diario El País. 
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Cultura para los jóvenes a través de la Gota de Leche, de los intercambios de idiomas y de una 
programación cada vez más especializada y diversa.

 

Respecto a nuestro patrimonio, en el área de Arqueología se contemplan las actuaciones en 
diferentes yacimientos, como el Convento de Valbuena, con 160.000 euros para el interior del 
yacimiento y la zona exterior Este. 311.000 euros para la asistencia técnica y la realización de 
trabajos en el Puente Mantible o los 250.000 euros para la segunda fase del Monte Cantabria.

 

Se destina una Partida de  140.000 euros para la realización de un estudio de Plan de 
regeneración urbana para Logroño, que permita a la Administración actuar en las zonas más 
vulnerables de la ciudad.

 

Se reformulan, repito, reformulan, no se eliminan las ayudas ITE para introducir criterios de renta y 
avanzar hacia un modelo de ayudas más justo y equilibrado.

 

Reforzaremos los preparativos del V Centenario desde una perspectiva histórica, cultural y de 
ciudad y así mejorar los espectáculos de recreación renacentistas, con el objetivo puesto en el año 
2021, ya que será uno de los eventos más participativos de la capital de La Rioja.

 

Presentamos un presupuesto para una ciudad inteligente, dotado de 33,36 millones de euros. El 
3,68% de nuestro presupuesto. La semana pasada nuestro Alcalde fue elegido Presidente de la 
Red de Ciudades Inteligentes, porque en Logroño se ubica una de las mejores empresas de 
Europa del plan computien, que es Arsys.

 

En Logroño, desde las entrañas de una biblioteca, en la Universidad de la Rioja surgió uno de los 
mayores  repositorios digitales de conocimiento en lengua castellana del mundo. Un tesoro, 
Vialmet.

 

En Logroño radica la Universidad online de mayor crecimiento en español, la UNIR. 

 

En Logroño contamos con empresas que generan, ordenan y distribuyen contenidos educativos 
online. Dictalia, Eduaplay, Educaline etc. Junto a ello, un Sector TIC en crecimiento en áreas 
vinculadas a las aplicaciones móviles data analytics, semantic web, inteligencia artificial. 
Programación de primer nivel y empleo de alto valor. Sumemos una excelente dual profesional, 
conectada y ajustada a las necesidades de la empresa. Jesuitas, los Boscos, Comercio y otros 
centros educativos de nuestra ciudad y universidades que se adaptan al futuro que nos espera.
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En Logroño se emplaza el ThinkTic Centro Nacional de Formación de Nuevas Tecnologías. Quizá 
por todo ello y por lo que se espera, Logroño presida en la actualidad la Red Española de Ciudades 
Inteligentes. Logroño será más inteligente si todos estos actores tienen la suficiente generosidad e 
inteligencia para verse como aliados y coppermine. El Ayuntamiento está en línea con ellas y 
potenciará la promoción económica basada en la tecnología.

 

Queremos ser valientes y poner en marcha una auténtica administración electrónica que ayudará al 
funcionariado de esta Casa, pero también a la ciudadanía, evitando colas innecesarias y agilizando 
gestiones que se puedan realizar desde casa.

 

Presentamos un presupuesto para una ciudad por la igualdad, dotado con 248.000 euros. Por 
primera vez Logroño cuenta con una Partida destinada a la igualdad, porque la igualdad es un eje 
transversal y no entendemos una ciudad sin coeducación, sin corresponsabilidad, sin enfoque de 
género.

 

Espero que les haya quedado claro a todos cuál es nuestro modelo de ciudad, nuestro ambicioso 
proyecto y su reflejo presupuestario.

 

Me dirijo particularmente al Grupo Municipal Popular. No les gusta hacer historia y a mí 
especialmente tampoco, pero hay cosas que no debemos pasar por alto. Desde que comenzó 
nuestro mandato el Equipo de Gobierno ha trabajado en dos líneas. 

 

Una primera línea que ha tratado de retomar los proyectos que estaban completamente 
paralizados desde hace más de una legislatura, como parque Juan Gispert, Casa del Cuento, 
Oferta Pública de Empleo, solar de Maristas. Todos estos proyectos están reactivados y 
jurídicamente resueltos, a la espera de que vean la luz este año, una vez que los procesos 
administrativos se vayan resolviendo en forma y plazo.

 

La segunda línea ha sido impulsar acciones que hasta ahora se reflejaban en esos presupuestos 
que hoy presentamos y que no coinciden con los suyos, porque cuando tuvieron la oportunidad de 
impulsarlos políticamente, no lo hicieron. Ustedes sabrán el porqué, pero no nos pidan que 
ejecutemos inversiones que ni ustedes mismos creían. ¿Se trata de un juego político? 
¿Propaganda electoral? ¿Quedar bien con todos los colectivos?

 

Ejemplos de las enmiendas que ustedes presentan hoy para que todos sepamos de qué se está 
hablando:
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Enmienda número 13, intervención en las 100 Tiendas, que ni siquiera aparecía como inversión en 
2018. Debe ser que no les parecía prioritario.

 

Enmienda número 15, apertura de la calle Irlanda. Aparecía presupuestada en el ejercicio 2017 con 
75.000 euros. Nivel de ejecución 0 euros.

 

Enmienda número 23, reurbanización Avda. de Burgos. Constaban las inversiones en 2012 y 2013. 
Nuevamente se presupuesta en 2018 con 350.000 euros. Porcentaje de ejecución 0%.

 

Enmienda 29, reurbanización San Antón. Se licita en 2015 un concurso de ideas, pero no hay 
ninguna actuación posterior.

 

Enmienda 31, cuatro nuevas paradas de autobús en El Cortijo. En 2017 se presupuesta una 
parada por 50.000 euros.. Porcentaje ejecución 0%.

 

Enmienda 45, Glorieta Doctor Zubía. Aparece desde el ejercicio 2012 como inversión. Porcentaje 
ejecución 0%.

 

Enmienda 57, ampliación de Campos de Pradoviejo. Nunca presupuestado, aunque hemos oído en 
más de una ocasión promesas de cuatro campos de fútbol.

 

Podría seguir, pero el tiempo de mi intervención es limitado, como lo es el presupuesto de este 
Ayuntamiento de Logroño.

 

Hagan un ejercicio de responsabilidad política. No propongan enmiendas que son simple 
maquillaje. Deberían contestar a los aquí presentes cómo pretenden hacer frente al incremento de 
la inversión. ¿Alguien se va a creer que son realistas?

 

No es cuestión de tirar del pasado, pero hay algo que se llama inejecución presupuestaria, en la 
que ustedes nos podrían dar una master class.

 

Año 2018, 40 millones de euros sin ejecutar. Así es fácil presupuestar inversiones ¡Qué más da, 
porque lo importante es contarlo! Ejecutarlo es otra historia.
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No hacemos política, no es ausencia de diálogo, es distinta manera de presupuestar. Se trata de 
ser honestos y rigurosos. Cuando estén dispuestos a hacer este ejercicio, quizá nos encontrarán.

 

Si hablan de fondos europeos, nos hubiera encantado ver solicitudes de fondos europeos. Será 
nuestra misión principal. Critican al personal eventual, pero una de esas personas tiene como 
misión principal la captación de fondos, atraer todo lo que sea posible para este Ayuntamiento para 
ejecutar las inversiones. Cuando hablamos de rigurosidad no pintamos fondos europeos, de los 
que hoy no disponemos, pero no se preocupen que en cuanto los consigamos, modificaremos el 
presupuesto para ampliar los ingresos y que consten, pero no pintamos cosas que no vamos a 
saber si se van a conseguir o no.

 

En cuanto a las enmiendas presentadas por el Grupo Municipal Ciudadanos, debo reconocer que 
estamos despistados. Ustedes en buena medida también, porque, como han reconocido, a veces 
sus políticas se acercan al Partido Popular, a veces al Partido Socialista, tampoco sabemos si el 
Partido Popular se acerca a ustedes.

 

Cuando lo sepan, háganoslo saber, porque seguramente nos podremos encontrar en muchas 
cuestiones.

 

Sres. de Ciudadanos les rogaría que se aclarasen, para que los logroñeses y nosotros mismos 
sepamos qué quieren y así saber si puede ser posible entendernos.

 

Dicen que reclaman la modernización de la administración, pero critican el aumento de esa Partida. 
En la primera Comisión Informativa de la Ciudad que Crea Riqueza, allá por el mes de julio de 
2019, el Sr. San Martín preguntó si íbamos a implementar la administración electrónica para 
cumplir con la Ley, porque el Ayuntamiento no tenía factura electrónica, que, por cierto, se debió 
dar cuenta cuando tomamos posesión, porque los años anteriores que apoyaron al Gobierno del 
PP no dijo nada. Obtuvo una respuesta contundente por parte de esta Concejala, que le dije que 
era una de nuestras prioridades. A los 10 minutos, el Sr. San Martín estaba dando una rueda de 
prensa exigiendo a este Equipo de Gobierno que invirtiese.

 

Presentamos un presupuesto con la dotación necesaria para poder llevarlo a cabo y ustedes dicen, 
y leo literal:  “no destinar en este primer año una inversión tan grande en la ejecución de esta 
digitalización”. Así que coherencia y claridad.

 

No entiendo que digan que no va a tener repercusión en la ciudadanía, cuando poder 
progresivamente eliminar trámites va a hacer que los ciudadanos ganen tiempo y mejorar el trabajo 
de los funcionarios repercutiría en los logroñeses. Hablan  de creación económica, pues poder 
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decirle a un empresario interesado en invertir en Logroño que podrá saber en qué fase se 
encuentra su proyecto, por ejemplo la solicitud de una licencia ¿creen que no repercute en la 
ciudadanía o crecimiento de nuestra ciudad?

 

No hablen de inversión poco tangible para la ciudad. Solo tienen que ver punto a punto todas las 
inversiones detalladas en el Plan Anual de Inversión y en el cuatrienal.

 

Plagiando sus palabras, recapaciten y den su apoyo a unos presupuestos que harán crecer a 
Logroño en aspectos que, tanto para ustedes como para nosotros, son fundamentales. Creación 
económica, comercio local, turismo, emprendimiento y desarrollo urbano sostenible.

 

D. Ignacio Tricio: Sra. Campos, este Grupo Municipal Ciudadanos tiene muy claro su rumbo y su 
camino. Estamos en el centro de la política y unas veces estaremos a favor de unas propuestas y 
otras veces a favor de otras, y más en un Ayuntamiento, porque consideramos que la política local 
deriva en otros sectores que no son la política nacional.

 

Nos interesa Logroño y los logroñeses, por eso intentaremos algunas veces aprobar sus mociones, 
si algún día las presentan y en otro momento aprobaremos las del Partido Popular, si las 
consideramos útiles. Todavía estamos esperando las suyas.

 

Este Grupo Municipal está desilusionado y decepcionado con todo el Equipo de Gobierno. Hablan 
de diálogo, de manos tendidas, de presupuestos participativos, consensuados etc. y todo ello, 
Sres. del Gobierno, se lo creerán ustedes, porque nosotros ya no.

 

Sr. Alcalde, en el primer encuentro que tuvimos y en los posteriores, nos dijo que quería trabajar 
conjuntamente con nosotros, escucharnos, dialogar, consensuar ideas, pero nada de esto ha 
sucedido en estos meses y menos en la realización de estos presupuestos.

 

La realización de los presupuestos ha hecho que nos sintamos desilusionados y desengañados 
con este Equipo de Gobierno. 

 

Ciudadanos ha trabajado y mucho para intentar buscar esa cohesión y huecos para conseguir que 
fueran de todos, para poderlos mejorar.

 

Sr. Antoñanzas, hemos trabajado mucho, dentro y fuera del Ayuntamiento. Si usted no nos ha visto 
es porque, quizás, el que no ha estado trabajando en el Ayuntamiento ha sido usted. Venimos a 
trabajar y no solo cuando hay periodistas y fotógrafos. 
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Hemos presentado 74 enmiendas que consideramos fundamentales para redondear unos 
presupuestos,  porque creemos que han dejado fuera muchos hechos y actos importantes para 
esta ciudad con la que nosotros nos sentimos muy comprometidos.

 

Sra. Castro, en su Partido les encanta hacer alarde de sus mesas de negociación, de consultas, 
pero no nos han dejado negociar ni una sola de las 74 enmiendas. La Sra. Campos, por lo menos, 
se ha leído las enmiendas de la oposición, pero me cuesta mucho creer que usted se las haya 
leído, porque de lo contrario, estoy convencido que hubiéramos llegado a un acuerdo, ya que en 
muchas enmiendas estamos  más próximos de lo que se creen, pero claro, son presentadas por 
Ciudadanos, por la oposición y ustedes no las podían aceptar. Eso que ustedes se llaman 
demócratas, pero no escucharnos no va en esa línea.

 

Ciudadanos representa a más de 10.000 logroñeses que confiaron en nosotros. Sabemos que 
estamos en la oposición, además lo tenemos muy claro,  porque nos lo hacen saber en cada 
Comisión y Pleno al que asistimos, pero lo mínimo hubiera sido escuchar nuestras propuestas, que 
no son del Grupo Municipal Ciudadanos, sino de esos 10.000 votantes que hemos tenido.

 

Es en lo que nos hemos centrado estos meses y hemos intentado conseguir diálogo para trabajar y 
que nuestros proyectos sean prácticos para Logroño, aunque los proyectos creo que lo son, el 
diálogo, desgraciadamente, no ha existido.

 

Sr. Reinares, tenemos muy claro nuestro rumbo, sabemos quiénes somos y hacia dónde queremos 
ir y con quién. Queremos ir con aquellos que quieran un Logroño mejor y para todos. Queremos ir 
con aquellos que escuchen y atiendan a todos los logroñeses. 

 

Hacemos un presupuesto por y para todos. Nuestras políticas van para todos, dejando las rencillas 
que podamos tener los partidos políticos.

 

Sr. Cruz, nosotros no queremos alfombras rojas, queremos proyectos, poder hablar con usted y 
conocer sus ideas, si es que las tiene, para el V Centenario, que era una de nuestras propuestas 
para estos presupuestos.

 

Votaremos conforme a nuestro criterio, que lo tenemos. Solo con el nuestro, no impuesto por 
nadie, ni por ningún otro partido político.
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Se lo dije y se lo repito, Sr. Pablo Hermoso de Mendoza, recapaciten, negocien, escuchen y hablen 
con la oposición, que representamos a casi la mitad de la población de nuestra ciudad. Logroño y 
los logroñeses se lo merecen.

 

Es más lo que nos une que lo que nos separa, porque  lo que nos une es la ciudad de Logroño.

 

Dª Mar San Martín: No es cierto Sra. Campos que nos inviten a apoyar este presupuesto. No 
quieren que lo apoyemos porque cuentan con los votos suficientes y además quieren hacerlo así. 
No quieren ninguna intromisión de los Grupos Popular y Ciudadanos.

 

Cuentan con los votos a costa de que Unidas Podemos y Partido Riojano olviden sus principios en 
un ejercicio claro de amnesia.

 

Sr. Zúñiga, Sra. Castro ¿Cómo ahora apoyan un presupuesto que es el más privatizador de la 
historia?. Para ustedes confiar en las empresas privadas es algo diabólico, sin embargo este 
presupuesto ha crecido un 12% más en contratos con empresas privadas. Parece ser que eso ya 
no les importa.

 

¿Qué dicen de los 10 millones de euros que se van a gastar en modernizar la ciudad a costa de 
más contratos con empresas privadas?. 

 

A nosotros no hace falta que lo hagan, pero tendrán que explicar a sus votantes por qué de repente 
olvidan esos principios.

 

El Sr. Antoñanzas olvida algo más que sus principios, él olvida todo. Hasta hace un año decía que 
ampliar un parque era dotarlo de metros de zona verde, de arbolado etc. Ahora ampliar un parque 
es poner una pista de cemento.

 

Antes decía que no se podía hacer una Casa el Cuento porque era insostenible. Ahora a 100 
metros poner unas piscinas debe ser lo más sostenible de la historia. Además desoyendo a los 
vecinos, que lo que necesitan en ese espacio de la estación de autobuses es un centro para 
mayores.

 

No se lleva lo de escuchar a los vecinos. Lo he dicho antes y es que en esta suerte de despotismo 
ilustrado con el que el Sr. Alcalde nos está gobernando desde hace ya ocho meses, poco importa 
la opinión de los vecinos. Ni Carlos III, Sr. Alcalde.
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Ejemplos. Imponen la peatonalización de la calle Guardia Civil, que no la quieren los vecinos y que, 
por cierto, es tan cara por metro lineal que supera casi el presupuesto destinado por ustedes a 
Avda. de Burgos en los cuatro años. Prácticamente la misma cuantía.

 

Hablan de un presupuesto de igualdad y bienvenido sea, pero lo cierto es que esperamos que 
hagan algo más que seguir realizando los programas de igualdad que venía haciendo este 
Ayuntamiento, eso sí sin un Programa presupuestario propio. Además, esa cuantía para la 
igualdad es bastante inferior que la presupuestada para  indemnizaciones para tener indemnizar, 
valga la redundancia, por los caprichos de paralizaciones a los que nos vienen sometiendo en esa 
nueva imposición.

 

Este presupuesto nace sin participación, porque han rehusado, incluso, cumplir el mínimo de los 
requisitos que el Reglamento plantea. 

 

No se han dictaminado las propuestas de ciudad en el Consejo Social, que alardeaban que no iban 
a hacer como los de antes, que somos nosotros, que somos los malos, que convocábamos al 
Consejo Social poquito antes y ustedes lo han hecho unas horas antes. Tampoco hay tanta 
diferencia.

 

Este presupuesto, al que adornan con los calificativos de diferente e innovador, resulta que cae en 
los mismos errores, si es que eran errores, de los anteriores y siguen confiando en la venta de 
suelo para financiar sus inversiones, que, por ciento, éstas caen casi en su totalidad y la mitad de 
ellas suponen expedientes ya iniciados.

 

Lo innovador de este presupuesto son las piscinas del Sr. Antoñanzas, aunque espero que esa 
novedad termine como muchas otras, inejecutándose, porque no lo quieren los vecinos, son 
insostenibles y lo que necesitan, insisto, es un centro de mayores.

 

Sr. Alcalde, ¡Qué sabrán los comerciantes si hay que peatonalizar o no la calle San Antón! Por 
ejemplo. Ya piensa usted por ellos, D. Carlos III, es decir, les subimos los impuestos, les 
imponemos las subidas y les imponemos las acciones, porque todo es por el bien del pueblo, lo 
mismo la subida de impuestos, como que el tráfico se atasque en una zona y en otra, porque van a 
peatonalizar Guardia Civil, que ya han hecho un proyecto piloto.

 

Los paseantes de ese tramo de calle, que es la urbanización más cara de la historia, porque son 
400.000 euros para una manzanita, en ese tramo igual respiran mejor, pero en cuanto doblen la 
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esquina, igual se ahogan del atasco que todas las tardes se produce en la rotonda de las 
Palmeras. Eso no es sostenible, por mucho que lo tilden así.

 

Cuando hablan de un presupuesto honesto y riguroso, creo que no han leído la parte de los 
informes técnicos que acompañan al mismo, que alertan de lo mismo de siempre, que hay que 
tener cautela con la venta de suelo, porque vender 11 millones de suelo en lugar de 15, que son 4 
menos, no les hace más rigurosos. Pensábamos que iban a traer unas fuentes de financiación 
externas que iban a tener que evitar plantear la venta de suelo.

 

Esperemos 10 meses para ver en qué que han quedado esos 11 millones. Estamos a 20 de 
febrero, falta un mes para que entre en vigor y todavía no se ha iniciado ni un solo expediente de 
enajenación de parcelas  y eso también se lo alertan en los informes técnicos que acompañan. 

 

La apreciación que merecen por parte de los informes técnicos es de ser poco rigurosos en este 
aspecto. Así que no alardeen de eso.

 

No vamos a ser cómplices de este presupuesto. Es muy continuista en alguna de sus inversiones,  
las que respetan, que son pocas, continuista en sus políticas sociales y culturales y las únicas 
novedades son peatonalizar lo que los vecinos no quieren y poner piscinas donde no se necesitan. 

 

Lo transformador y revolucionario es la subida de impuestos y en cuanto a la rigurosidad, los 
informes técnicos no lo avalan.

 

No vamos a apoyar estos presupuestos, sabiendo que les damos una alegría.

 

Dª Esmeralda Campos: Si es un presupuesto continuista, no entiendo por qué no lo aprueban Si 
sigue la misma línea, apruébenlo.

 

Sr. Tricio, gracias por su intervención, por sus aportaciones y por su punto de vista. Trabajaremos, 
hablaremos, buscaremos diálogo y consenso, pero deben mostrarnos qué quieren y dónde están.

 

Sres. del Partido Popular, ¿Dialogar, para qué? Si acaban de dejar muy claro que no creen en 
nuestro modelo de ciudad. No entienden que queremos mejorar la ciudad.

 

Sra. San Martín, sí, se nos llena la boca en hablar de cultura y servicios sociales.
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Hablan del Consejo Social, de que se ha desarrollado de igual manera. Pero hacerlo un día antes o 
una hora antes del Pleno, como se realizó en 2018, hay una pequeña diferencia. Hay margen de 
mejora y el año que viene lo haremos mejor, porque vamos aprendiendo.

 

No sé cómo son capaces de sacar algunos temas, como la venta de suelo. Habla de informes 
técnicos y yo también los leo. Año 2018, se presupuestan ingresos por 15.376.000 millones; año 
2017, 16.863.000. No sigo. 

 

Informes de ejecución del año 2017 y 2018. Dicen: Cifras anteriores son pésimas, alcanzando una 
ejecución global del Capítulo de 18,78%. No creo que haga falta decir más.

 

Este es nuestro presupuesto y creemos en él. Repito, riguroso y ejecutado. Intentaremos, con todo 
nuestro ímpetu, incrementar los porcentajes de ejecución, Pondremos los medios personales y 
tecnológicos para ello y al cierre de ejercicio, lo veremos y podremos discutir.

 

Gracias a todos por sus intervenciones.

 

Sr. Presidente: Turno de Portavoces.

 

D. Rubén Antoñanzas: Los presupuestos que presentamos coinciden plenamente en lo esencial 
con los planteamientos del Partido Riojano.

 

Impulsan un modelo de ciudad que compartimos, un modelo en el que creemos, por el que hemos 
apostado, convencidos de que es lo que necesita la ciudad de Logroño, lejos de otros modelos. 
Una ciudad medioambientalmente sostenible, por la que estamos trabajando.  Una movilidad 
respetuosa para el peatón. Solidaria y sensible con las necesidades sociales.

 

En una de las primeras conversaciones que tuve con el Sr. Alcalde le dije que en nuestro modelo 
de ciudad no podemos dejar a nadie atrás y creo que se han puesto en este presupuesto las bases 
y los cimientos en ese sentido.

 

Son unos presupuestos que apuestan por modernizar esta Administración, por extender la cultura 
por los diferentes barrios de esta ciudad y por una ciudad que aprecia sus raíces y sus tradiciones. 
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Una ciudad que, aunque no se ve tan claramente, porque tienen que leer mejor estos 
presupuestos, va a apostar mucho más por sus empresas que generan riqueza y beneficio a esta 
ciudad.

 

Hay proyectos que son reconocibles del Partido Riojano y de hecho vienen de la etapa del 
Gobierno PRPSOE. Siempre hemos defendido que esta ciudad necesita rematarse y en este 
presupuesto se rematan muchas de las cosas que en anteriores gobiernos del Partido Popular y 
Ciudadanos dejaron olvidados en un cajón.

 

Se van a dar soluciones a cuestiones que me han escandalizado como Concejal de la oposición, 
como es que en pleno siglo XXI tengamos zonas de Logroño sin aceras o iluminación, dejando 
abandonados importantes barrios de esta ciudad.

 

Miramos al corazón de la ciudad, al Casco Antiguo. Apostamos por poner en valor espacios que en 
su momento se recuperaron bajo el Gobierno PRPSOE. 

 

Este presupuesto, que según ustedes nace de la no escucha, incluye muchas propuestas del 
Partido Riojano. El programa electoral del Partido Riojano no lo mandan en paquetitos desde 
Madrid o Barcelona, para coger un 10% ó 20% de Logroño, sino que está sacado de 
conversaciones con los vecinos y de las visitas a los barrios. El despacho del Concejal del Partido 
Riojano no está en este Ayuntamiento, sino en los barrios, en las calles, consultando a vecinos y 
vecinas.

 

Este presupuesto da respuesta a cuestiones que siempre hemos defendido, como que no se 
construyese la barbaridad  que planteaban en el Parque Gallarza. Da respuesta a la política que  
han llevado de no dar soluciones a los solares vacíos, da respuesta a las vías ciclistas, a los 
itinerarios seguros para corredores, a la red de bibliotecas por los diferentes barrios, a los pasos 
seguros y a las ludotecas.

 

Este presupuesto da respuesta a una ciudad que se construye desde sus barrios, escuchando a 
los vecinos y vecinas.

 

Unos presupuestos que tienen una Partida importante para el respeto y cuidado de nuestro 
patrimonio, tantas veces olvidado en el anterior Gobierno.

 

Un presupuesto que busca nuestras raíces, nuestra historia y  nuestra cultura.
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Un presupuesto que aboga por una ciudad moderna, por un nuevo centro deportivo que da 
respuesta a las demandas reales que están haciendo los vecinos. Da respuesta a las carencias 
que tenemos en piscinas, a las más de 300 personas que tenemos en listas de espera para las 
actividades de agua en esta ciudad y a todos los clubes de natación de waterpolo porque no 
tenemos espacios suficientes. 

 

Es una alternativa a un espacio que acabaría degradándose. Es un proyecto de ciudad que 
apuesta por generar actividad comercial, que eso ustedes ni lo piensan. Encontrarán pocos vecinos 
en contra de este proyecto.

 

Es un presupuesto que responde en la esencia a mucha filosofía del Partido Riojano. 

 

Gracias a mis compañeros de Gobierno de las diferentes Concejalías que han sido sensibles a 
determinados temas importantísimos para el Partido Riojano y esas sensibilidades van a ser una 
realidad para 2020.

 

Dª Amaya Castro: La Sra. Campos en su intervención ha sido muy clara desglosando las Partidas 
de este presupuesto y no las voy a repetir.

 

Se ha dicho que este presupuesto es honesto, realista, fruto del trabajo y consenso de los tres 
Partidos que forman el Equipo de Gobierno, que demuestra estabilidad política, aunque a algunos 
les moleste, y pone a las personas, sobre todo, en el centro.

 

Me gustaría ahondar en algunos temas importantes para Unidas Podemos.

 

Este presupuesto lleva un informe de impacto de género riguroso, extenso y ambicioso.

 

Un presupuesto municipal es una herramienta indispensable para la aplicación de medidas 
transversales, para la promoción de la igualdad de género

 

La creación de un área de Igualdad, con  un presupuesto propio y personal especializado es una 
prioridad para Unidas Podemos y lo saben, pero también para el resto de Partidos que componen 
este Equipo de Gobierno.

 

Agradezco el trabajo para la creación de este Área y el trabajo intenso y riguroso de la Concejala 
Eva Tobías. Contempla la formación específica sobre la igualdad y diversidad de Policía Local. 

EXTRAORDINARIA Y URGENTE    20/02/2020  41 de 52



ACTA DEL PLENO Fecha: 20/02/2020

 

El diseño del Segundo Plan de Igualdad, eso sí, previa evaluación del Primer Plan que finalizó en 
2016.

 

Este presupuesto pone de manifiesto la importancia que para este Equipo de Gobierno tiene la 
igualdad de género y la lucha contra la violencia machista.

 

Este presupuesto demuestra que tenemos un proyecto de ciudad y entiendo que les moleste, lo 
que ocurre es que no es su proyecto de ciudad, por eso entiendo que les moleste. 

 

Me baso en que estos presupuestos tienen proyecto de ciudad en tener menos hormigón y más 
urbano sostenible, priorizando a las personas. 

 

Incremento de casi el 12% en Servicios Sociales y Desarrollo Comunitario, atendiendo a los más 
vulnerables y a la emergencia social.

 

Tecnología, digitalización, administración electrónica, poner a esta ciudad en el siglo XXI, que esto 
también les molesta, aunque no entiendo el por qué les molesta mejorar los servicios a la 
ciudadanía.

 

La creación, no sólo del Área de Igualdad, también del Bienestar Animal, con presupuesto propio y 
perfil específico de un veterinario, algo que ya se pidió en este Pleno hace muchísimos años.

 

La movilidad sostenible es también proyecto de ciudad. 

 

Inversión en cultura, patrimonio, turismo  y educación, con un 30% más de ayudas para libros. Esto 
es proyecto de ciudad.

 

Incremento presupuestario en medio ambiente y la mejora de la accesibilidad también es proyecto 
de ciudad.

 

Este presupuesto cumple compromisos. Por una parte compromisos programáticos de los partidos 
que conforman este Equipo de Gobierno y por otra, compromisos de Equipos de Gobiernos 
anteriores. 
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Compromisos con los trabajadores públicos, que no se han cumplido. Compromisos con la 
ejecución de obras, unas eternamente presupuestadas y otras que, literalmente, se les caían.

 

Sres.  del Partido Popular, están obsesionados con que no leo y me alegra muchísimo que esa 
crítica simplona sea lo único que ustedes tienen que decir contra mí.

 

Hablan de que estamos en contra de las empresas privadas. En absoluto. Mientras se gestione 
bien el dinero no tenemos nada en contra, pero el problema de este Ayuntamiento es que no ha 
habido Oferta de Empleo Público desde 2016 y las personas hacen un trabajo concreto en un 
tiempo concreto, no son dioses.

 

Este es el primero  de nuestros presupuestos y pone las bases para desarrollar nuestro proyecto 
de ciudad, eso que ustedes dicen que no tenemos.

 

Dª María Luisa Bermejo: Voy a ser breve y precisa, porque me queda poco que añadir a lo ya 
expuesto por mis compañeros. La percepción de este grupo  respecto a los presupuestos es que 
son unos presupuestos arrogantes y poco participativos.

 

Bien sabe el Sr. Alcalde que nuestra disposición siempre, repito, siempre ha sido la de dialogar y 
negociar, de ahí la presentación de 74 enmiendas. Sin embargo, nos encontramos un “no es no” 
por respuesta, con una actitud propia de gobiernos de mayorías absolutas, sin tenerla y con la 
colaboración de unos socios silenciados con sus Concejalías.

 

Es muy reiterativo su discurso de que se trata de unos presupuestos reales, pero es lo menos que 
podíamos esperar, aunque no representan el interés general de esta ciudad. Hablan de coherencia 
presupuestaria y ¿sus votos a favor de la pasarela Los Lirios o del túnel de Vara de Rey en 
anteriores legislaturas?

 

El trabajo unilateral  de su Equipo y políticas están quedando patentes. No existe nada más 
enriquecedor que sacar adelante proyectos mediante el consenso y teniendo en cuenta otras 
sensibilidades.

 

Desde Ciudadanos nuestro objetivo es el interés general de la ciudad y con su mayoría del 50% 
más uno, nuestros votantes se encuentran silenciados y bloqueados, postura cómoda y totalmente 
lícita, pero como he dicho, arrogante.
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En nuestras enmiendas hemos intentado sumar y complementar tres ejes que nosotros 
consideramos fundamentales para la ciudad: impulsar y desarrollar palancas para crear riqueza, 
proactivar la formación y el empleo y un desarrollo sostenible y de calidad. 

 

Sr. Alcalde, el Grupo Municipal Ciudadanos va a votar en contra de estos presupuestos, decisión a 
la que nos vemos abocados por no tener en cuenta ni una sola de nuestras enmiendas, aunque 
luego les sirvan como inspiración para incluirlas finalmente. 

 

No han presentado un mínimo de disposición a negociar y dialogar por el futuro de la ciudad, 
teniendo en cuenta que representamos a nuestros votantes, que al igual que el resto, pagan los 
impuestos que usted ha incrementado.

 

Me gustaría advertir a este Equipo de Gobierno que el Grupo Municipal Ciudadanos lo componen 
personas profesionales, trabajadoras y dialogantes. Representamos un centro transparente y 
cooperante, que va a poner todo de su parte para situar la ciudad en el lugar que se merece, 
incluso con estos presupuestos.

 

D. Conrado Escobar: Voy a tratar de ser breve, pese a todo, pido clemencia. Lo digo de 
antemano. 

 

El  Sr. Antoñanzas ha dicho que Logroño necesita rematarse y esta es la síntesis del debate al que 
estamos asistiendo.

 

Estamos hablando de que no hay ambición, no hay proyecto de futuro, no hay ilusión por la ciudad 
y están ustedes empeñados permanentemente en hablar del pasado.

 

Presentan, en consecuencia, unos presupuestos tardíos, raquíticos y desilusionantes. Son el 
perfecto reflejo presupuestario de las dos características de su balance de gestión: imposición y 
mala gestión.

 

Por primer a vez en la historia democrática de este Ayuntamiento ninguna de las  enmiendas de la 
oposición, en este caso 256 del Grupo Municipal Popular, han sido aceptadas. 

 

Todas han sido rechazadas y nunca había sucedido esto. Por ejemplo, la enmienda para la calle 
Ollerías en su aniversario, ni los ODS, que no cuestan dinero, ni accesibilidad a los contenedores, 
ni mejorar la Glorieta, ni arreglar Maristas, ni un programa intergeneracional, ni nada para la 
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estación autobuses, que era un centro para personas mayores. Simple y llanamente porque son de 
la oposición y en este caso porque son del Partido Popular.

 

Se ha perdido una oportunidad para practicar la verdadera convivencia, empezando por este 
Ayuntamiento ¿Dónde está el diálogo? ¿Dónde está la participación real?

 

El Consejo Social de ayer, más allá de pormenores administrativos, no pudo pronunciarse sobre los 
presupuestos participativos porque, o no han sabido, o no han querido consultar.

 

Estos datos y este presupuesto es la consecuencia natural del estilo del Alcalde y del Equipo que le 
rodea.

 

Voy a relatar antecedentes presupuestarios. En San Mateo, una multitud pide la dimisión por las 
formas inoportunas y arbitrarias. Hace unas semanas han ignorado a 1.700 vecinos que pedían 
poner el nombre de siempre a una plaza de siempre. El viernes pasado, más de 20 colectivos 
mostraron públicamente su indignación porque no se les consultó para opinar sobre las fiestas. La 
calle San Antón iba a ser peatonalizada, pero como han encontrado más resistencia de la que 
esperaban, directamente han pasado al castigo presupuestario y suprimen las Partidas para San 
Antón.

 

Las Partidas para las ayudas a la rehabilitación, las ITE, es decir que el Casco Antiguo siga 
mejorando, que la ciudad crezca hacia dentro, que mejoren las viviendas de los más necesitados, 
las suprimen porque dicen que hay fraude

 

Estamos en un ejercicio de innovación presupuestaria, que es la sospecha presupuestaria. Se 
castiga, porque dicen que va a haber  fraude.

 

Lo que me parece verdaderamente ofensivo y es una incursión en lo no presupuestario, pero es 
importante, es que el Grupo Socialista se dedique a señalar, a perseguir con nombres y apellidos a 
los que libremente han expresado su opinión. En este caso lo de menos son los presupuestos o la 
duración de San Mateo, lo verdaderamente importante es proteger, en este sentido, la libertad, 
respetar al ciudadano, tolerar al diferente y encajar las críticas. En fin, eso que decía Mar San 
Martín, despotismo ilustrado.

 

Se les atragantan las fiestas, les molesta la gente y les sobra la participación.
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Si pasamos a la gestión, después de ocho meses se resume en un agujero, un semáforo, más 
atascos y más impuestos.

 

Estos presupuestos son la perfecta concreción de la nada. Detrás de sus discursos bien sonantes y 
bien intencionados, que no lo discuto, como la sostenibilidad o la igualdad, no hay hechos, sino 
caprichos; no hay compromisos, sino vaguedades; no hay argumentos, sino soberbia.

 

Estas cuentas son la renuncia presupuestaria a toda una legislatura. Ustedes saben que con estas 
Partidas, con su nula ambición de ciudad, que la acaban de demostrar aquí, con su actitud de 
poltrona, vamos a perder la oportunidad para el V Centenario, no veremos el Centro de Salud de 
Rodríguez Paterna  o el centro de Participación de Varea. Las obras de Vara de Rey seguirán en 
vía muerta, nuestros mayores no contarán con un Centro de Participación Activa, pero esa actitud 
es la que nos va a librar de la piscina en la antigua estación de autobuses.

 

Logroño perderá el año 2020 y retrocederá toda una legislatura. Es verdad Sr. Alcalde que tienen 
14 votos, pero también es cierto que la política es algo más que sólo estar.

 

Desde  la oposición que me han asignado los logroñeses y como Portavoz del Grupo Municipal 
Popular, desde el año 1988 empecé a ejercer como abogado, he tenido la inmensa fortuna de 
trabajar siempre como profesional  o como político profesional. Me acompaña un equipazo, tan 
profesional, tan solvente, con trabajos privados y con abundante talento, igual que el de ustedes y 
sin cacarearlo.

 

He podido servir a riojanos y logroñeses desde muchas responsabilidades y siempre con las siglas 
del Partido Popular. Llevo muchos años en dicho Partido, es verdad Sr. Alcalde. No sé lo que 
llevará usted en el Partido Socialista.

 

Desde esa modesta trayectoria,  que usted me suele criticar y afear, estoy en condiciones de 
decirle con todo respeto que no minusvalore la experiencia. De momento, usted con su gestión, es 
un Alcalde en prácticas, con un Equipo desbordado.

 

Le recomiendo humildad para entender a todos los logroñeses, que acepte que un Ayuntamiento 
no se puede ni se debe gobernar como una empresa y que el respeto al funcionario es una buena 
política de personal.

 

D. Iván Reinares: Este presupuesto se ajusta, como no puede ser de otra manera, al programa 
con que el Grupo Municipal Socialista nos presentamos a las elecciones. Creo que después de 
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cómo ha ido el debate, tengo que decir que es el programa con el que ganamos las elecciones. Es 
importante remarcarlo.

 

Para el Grupo Municipal Socialista es un presupuesto transformador. No sólo cambia la forma de 
hacer las cosas basadas en  electoralismos, sino que se centra en los grandes retos de Logroño, 
como son el crecimiento urbano sostenible, cohesión social. Social es una palabra que no ha salido 
en ninguna de sus intervenciones y por la Concejalía que represento, pongo en duda ese diálogo 
del que hablan y de su preocupación por las personas. Lucha por la igualdad y desarrollo 
económico. Una apuesta decidida por lo comunitario, facilitando y participando en redes 
ciudadanas. Redes en algunos casos rotas o descuidadas o en otros casos,  politizadas y/o 
utilizadas políticamente, como hemos visto en fechas recientes.

 

Un presupuesto realista, basado en un concienzudo estudio de las cuentas, reuniendo por primera 
vez a todos los presupuestadores de la Casa, con un informe de ejecución y no basado en vender 
humo y proponer actuaciones que sabemos de antemano que no se pueden realizar.

 

Esta manera de hacer las cosas nos da a todos y todas las logroñesas una ciudad gestionada, 
después de mucho tiempo, con rigor y eficiencia.

 

Es un presupuesto ambicioso. Ambición en desbloquear lo que durante tantos años ha estado 
bloqueado porque el Equipo de Gobierno anterior no supo o no quiso hacerlo. Hay muchos 
ejemplos.

 

La ambición no tiene que ver con las grandes infraestructuras, a mayor gloria de la Alcaldesa, sino 
que para nosotros tiene que ver con las pequeñas obras y actuaciones que mejoran la calidad de 
vida de las personas. Esto tampoco ha salido en ningún momento en este debate. Hay muchos 
ejemplos en los que no voy a entrar.

 

Es un presupuesto honesto porque plasma el modelo de ciudad por el que estamos trabajando, el 
modelo por el que ganamos las elecciones, el modelo centrado en las personas y no en inflar cifras 
de ingresos para que en el apartado de gastos se puedan prometer cosas a sabiendas de que 
nunca se van a realizar.

 

Como dijo Machado, la verdad es la que es, aunque se piense al revés. Es importante remarcar 
con esta frase que el porcentaje de ejecución de anteriores presupuestos no superaba el 65%. Es 
la verdad, aunque se piense diferente.
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Esto son los objetivos de este presupuesto, que es fruto del trabajo de tres formaciones políticas 
que estamos en el Equipo de Gobierno y a las que agradezco su trabajo, fruto de compartir un 
mismo modelo de ciudad, fruto de mejorarnos mutuamente mediante el diálogo sincero y un afán 
por cambiar la manera de hacer las cosas, centrado en la búsqueda del bien común y no con otros 
intereses.

 

Un presupuesto que demuestra y refleja la estabilidad en la que vive y vivirá durante estos cuatro 
años el Ayuntamiento de Logroño.

 

En cuanto a las enmiendas realizadas por los Grupos de la oposición, en este año de Galdós, 
tengo que lamentar que les ha faltado lumbre mental para disimular mínimamente la evidencia de 
que su prioridad no es que Logroño mejore o cambie, sino de seguir con el inmovilismo.

 

El PP sigue instalado en la estrategia de bloqueo. Para ustedes el consenso es hacer las cosas 
como piden y si no, se niegan  a colaborar. Cuando el PP asuma que los ciudadanos le han puesto 
en la oposición, encontrará a este Gobierno con la mano tendida.

 

En el caso del Grupo Ciudadanos es un poco más de lo mismo. Pensaban que  iban a gobernar 
con el que ganara las elecciones y por eso, vagan sin cabeza por la oposición, sin rubio fijo y sin 
tener claro hacia dónde van. Hoy ha quedado claro en sus tres intervenciones, con tres maneras 
diferentes de entender la política y tres actitudes de hacerla. Cuando se centren, encontrarán a 
este Gobierno con la mano tendida. 

 

Las  enmiendas de la oposición, desde nuestro punto de vista, no son transformadoras, no son 
realistas, no son ambiciosas y sobre todo, no son honestas, ni con el Equipo de Gobierno, ni con 
los ciudadanos de Logroño.

 

Les propongo que reflexionen sobre unas palabras de Miguel de Unamuno, que dicen que 
deberíamos ser los padre de nuestro futuro en lugar de los descendientes de nuestro pasado.

 

Sr. Alcalde: Quiero en primer lugar agradecer el trabajo de los Grupos que dan apoyo al Gobierno. 

 

Creo que es un buen día para Logroño después de un año sin presupuesto, con uno prorrogado y 
que lo hemos podido ver en la comparativa 20202019. Un presupuesto 2019 que dejó la ciudad 
parada.
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Ahora  toca el momento de seguir arrancando, impulsando y desarrollando un modelo que ha 
recibido la mayoría de apoyo de los logroñeses y logroñesas.

 

Hemos leído las enmiendas de los Grupos Popular y Ciudadanos con mucha atención  y al detalle. 

 

Ciudadanos nos dice que somos un equipo sin proyecto, con una inversión poco tangible, con 
problemas estructurales. Proponen incremento en la  inversión de 5 millones, sin reflejo 
presupuestario para ese incremento y sin captación concreta de fondos.

 

A lo mejor es deformación, pero los Economistas decimos, primero,  dónde se sacan los ingresos 
para poder gastar cinco millones más de euros, porque si no, la política se convierte en lo que 
hemos visto en los últimos años, es decir, digo que voy a ingresar algo ficticio y que lo voy a gastar. 

 

Ciudadanos tiene diferentes sensibilidades y no sé si está  en el centro, en la derecha o un poquito  
en la izquierda. Cuando lo tengan claro podremos establecer ese diálogo, pero no se sientan mal 
porque no apoyemos cuestiones que requieren un marco de diálogo político y un apoyo al 
Gobierno de otra manera, no coyuntural, no puntual, sino un diálogo que construya algo más allá 
de las mociones concretas.

 

En cuanto al Partido Popular, Conrado Escobar eligió a la Sra. San Martín para dar continuidad a la 
política de ocho años. Ha reflejado en sus dos intervenciones que quería seguir haciendo lo mismo. 

 

Nos ha afeado que veníamos a cambiar las cosas y es verdad, porque la ciudadanía nos ha 
votado, nos dio la mayoría para cambiar algunas cosas, sobre todo la manera de hacer del Partido 
Popular y más que la  del último mandato, la de los últimos dos o tres años, donde estaban más 
preocupados por estar en Madrid que en Logroño. Fueron dos o tres años de parálisis total y como 
bien ha reflejado Esmeralda, cuando analizamos los informes de Intervención  de 2016, 2017 y 
2018 el índice de ejecución de las inversiones alcanzaba el 20%. Era ridículo.

 

Era una ciudad paralizada y nos han dejado un montón de cosas a medio hacer, un montón de 
proyectos a medio terminar. Tenemos la voluntad de terminar algunas cosas.

 

Hemos bajado la venta de suelo de los 17 millones que usted preveía en el presupuesto no 
aprobado para 2019, a 9 millones, es decir, 8 millones menos. Los ciudadanos tienen que saber 
que esos 8 millones que usted preveía de ingresos lo llevaba a gastos para hacer todo. Era un 
bazar de las cosas incumplidas. Nosotros dijimos en campaña que no lo íbamos a hacer así y es lo 
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que nos ha llevado a gobernar. No vamos a hacer el ejercicio de empezar y no acabar algunas 
cosas. 

 

Se ha demostrado en este Pleno que siguen diciendo más de lo mismo, pero ahora están en la 
oposición y como no tienen esa posición interiorizada, el acto reflejo es decir que, cómo no 
aprueban lo mío, imponemos, despotismo  ilustrado, no se habla con los ciudadanos etc.

 

Hemos leído con mucha atención las enmiendas del Partido Popular y yo agradezco ese trabajo, 
pero en las mismas dicen que no hagamos la administración electrónica, que se puede hacer con 
recursos propios. Que no hagamos las asistencias técnicas para una ciudad verde. Que no 
pacifiquemos los entornos escolares, que no peatonalicemos algunas calles etc.

 

No compartimos el mismo modelo de ciudad y por eso hay diferencias políticas claras, pero es 
evidente que los ciudadanos eligen otras opciones y hemos venido a cambiar las cosas.

 

Sr. Escobar, aprecio el oficio político, aprecio su trayectoria política. Usted ha estado en puestos de 
responsabilidad y sabe cuáles son las tareas de Gobierno; creo que tiene un profundo sentido 
democrático, institucional, lo aprecio y creo que tiene un equipo profesional como el que más. No lo 
pongo en duda para nada y nosotros tenemos mucho que aprender y tener la humildad para saber 
que nos podemos equivocar, pero tampoco hemos venido a pasar el hilo, tampoco hemos venido a 
que determinadas decisiones, que sé que molestan o pueden molestar a algún colectivo o 
ciudadano, nos impidan no hacer. 

 

Creo que en anteriores mandatos una de las prácticas habituales ha sido no hacer, por el temor de 
que alguien se molestara. Me lo decían anteriores Alcaldes, de los cuales aprendo  mucho, de 
varios signos, desde Revuelta, Bermejo, Tomás Santos, Manolo Sáinz,  que uno tiene que tomar 
decisiones más o menos acertadas o contentar más o menos, pero tiene que tener claro hacia 
dónde va y eso lo  tenemos claro.

 

Dentro de un tiempo, los ciudadanos dirán si esa dirección ha sido correcta o no, pero no vamos a 
estar parados a la expensa de un consenso planetario, de unas mayorías inmensas. En el 
programa electoral dijimos qué queríamos hacer y hoy se ha expuesto con brillantez por parte de la 
Concejala de Economía.

 

Estamos trabajando intensamente en esa dirección y los ciudadanos irán diciendo si esto merece o 
no su confianza cuando dentro de un tiempo nos citemos en las urnas.
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No vamos a estar parados a la espera de consensos universales porque no se dan, no son reales y 
porque si ya en el Gobierno vimos la parálisis de estos cuatro años, no necesitamos hacer lo 
mismo nosotros.

 

No niego que hay cuestiones de ciudad que tenemos que debatir entro todos, como el Plan 
General Municipal, cómo llenar de vida el centro histórico o el V Centenario, pero en otras 
cuestiones hay claridad de hacia dónde vamos y sé que ustedes no están de acuerdo y 
legítimamente hacen su labor de oposición, con todas las armas que en política son viables, pero 
no vamos a estar parados.

 

Este presupuesto permite tener las herramientas para avanzar. Dentro de un tiempo habrá un 
cambio en la estructura del Ayuntamiento que permitirá avanzar y a partir de ahí, nuestro 
compromiso es una ejecución presupuestaria total, real, con posibilidad de obtener fondos de 
diferentes administraciones y seguir desarrollando una ciudad verde, sostenible, que apuesta por la 
cultura, por la educación.

 

Dicen que hay falta de consenso, sin embargo, tenemos una dinámica democrática de ser capaces 
de llegar a consensos en una Junta de Gobierno de diversas sensibilidades, que enriquecen la 
labor del día a día. 

 

 

Sr. Presidente: Votos a favor de los Grupos Municipales Mixto y Unidas Podemos. Votos e n 
contra de los Grupos Municipales Ciudadanos y Popular. Voto a favor del Grupo Municipal 
Socialista. Aprobación inicial del presupuesto.

 

Se cierra la sesión extraordinaria
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De todo lo que antecede doy fe y extiendo como Secretario la presente acta en 52 folios 
mecanografiados y numerados.

Presidente del Pleno Secretaria General del Pleno

Francisco Javier Pérez Diego Mercedes López Martínez
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